



INFORME COMISIÓN DE BOSQUES Y CAMBIO CLIMÁTICO 2024-2025

La Comisión Accidental de Bosques y Cambio Climático de la Cámara de Representantes, es un espacio creado al interior del Congreso de la República mediante resolución 2208 del 8 de agosto de 2022, por iniciativa de la Representante Julia Miranda, compuesta por más de 20 congresistas de diferentes partidos. Esta Comisión busca profundizar el conocimiento y la discusión de los diversos temas que tienen incidencia en la crisis climática y la conservación de nuestros bosques.

La finalidad de esta Comisión, es la de estudiar, evaluar e impulsar las iniciativas que tienen que ver con la lucha contra el cambio climático y la deforestación. Así mismo, se busca hacer seguimiento al cumplimiento de la normatividad vigente, a los ajustes que se requieren en estas normas y a la ejecución de las políticas públicas relacionadas con la conservación del ambiente. Finalmente, busca promover y consolidar el compromiso institucional y cultural de la Nación en materia de responsabilidad ambiental.

A través de foros temáticos, audiencias públicas y visitas a las áreas protegidas, los congresistas miembros de esta Comisión, pondrán en la agenda legislativa las discusiones que ayuden a frenar los devastadores efectos del deterioro del medio ambiente para nuestro territorio.

Durante el segundo año legislativo hemos realizado sesiones y foros temáticos. A continuación, describiremos cada uno de los escenarios que se organizaron en esta Comisión:

1. Enfoque de la Comisión en la COP16

Los integrantes de la comisión concentraron su tiempo y trabajo en la preparación y desarrollo de actividades vinculadas a la participación de Colombia en la Conferencia de las Partes (COP16), evento internacional de alto impacto que tuvo lugar en nuestro país. En particular, impulsaron espacios de diálogo, coordinación interinstitucional y visibilización de la importancia estratégica de los bosques en la lucha contra el cambio climático a través de la Comisión Accidental de seguimiento

a las políticas en materia de diversidad biológica y su cumplimiento en Colombia-COP 16. Estas acciones contribuyeron a fortalecer la posición nacional en escenarios multilaterales y a reiterar el compromiso del Congreso de la República con la protección de los ecosistemas forestales y la agenda climática global.

2. Foro político “Congresistas por la Vida de la Amazonía”

Fecha: 12 de junio de 2025

Lugar: Salón de la Constitución, Capitolio Nacional

El pasado 12 de junio de 2025 se llevó a cabo el foro político “Congresistas por la Vida de la Amazonía”, un espacio de alto nivel que reunió a congresistas, representantes de pueblos indígenas, comunidad científica, líderes religiosos y actores sociales con motivo de la conmemoración del Día Mundial del Ambiente. El evento fue organizado por IRI Colombia, la oficina del senador Julio César Estrada, la representante Julia Miranda y la Fundación para la Conservación y el Desarrollo Sostenible – FCDS.

El foro se desarrolló en un contexto de creciente preocupación por el futuro de la Amazonía colombiana, debido a amenazas como la deforestación, la minería ilegal, el acaparamiento de tierras y los efectos del cambio climático. Durante el evento se destacó el rol fundamental de los pueblos indígenas como cuidadores históricos del bosque, así como la urgencia de fortalecer sus derechos territoriales y culturales frente a un contexto de violencia, abandono institucional y falta de implementación de políticas públicas.

La jornada incluyó una conferencia magistral a cargo del Dr. Gilvan Sampaio de Oliveira (INPE, Brasil), intervenciones de alto nivel como la de Dolores Barrientos (PNUMA), Martín von Hildebrand (OTCA), y la ministra de Ambiente Lena Estrada Añokazy. Además, se desarrolló un panel de expertos que analizó las causas estructurales de la crisis amazónica y las oportunidades para una acción urgente y efectiva.

Como resultado del foro, se fortalecieron los compromisos interinstitucionales para proteger la Amazonía y se reafirmó el rol del Congreso en la fiscalización ambiental y el cumplimiento de los compromisos constitucionales e internacionales. Uno de los momentos más significativos del evento fue la firma de la Declaración por la Vida de la Amazonía, un acto simbólico de compromiso político y ético con la protección del bioma y sus pueblos.

El foro dejó como balance una articulación más sólida entre el Estado, los pueblos indígenas, la ciencia y la sociedad civil, y trazó una ruta para construir una agenda legislativa que ponga a la Amazonía como prioridad nacional, especialmente en el

marco del protagonismo regional que asume Colombia al ejercer por primera vez la Secretaría General de la OTCA.

Link de la transmisión: <https://www.youtube.com/watch?v=kvTfR32VJr4>

A handwritten signature in black ink that reads "Julia Miranda". The signature is written in a cursive style with a large initial 'J'.

JULIA MIRANDA LONDOÑO
REPRESENTANTE A LA CÁMARA POR BOGOTÁ
NUEVO LIBERALISMO